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第３回農業委員会通常総会 議事録 

（令和５年８月25日開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武蔵野市農業委員会 

  



令和５年第３回農業委員会通常総会 議事録 

 

 

１ 日時  令和５年８月25日（金曜日）午前９時30分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階812会議室 

 

３ 議事 

  議案第10号 特定農地貸付けの変更承認申請について  

 

４ 協議・報告事項 

  (1) 引き続き農業経営を行っている旨の証明について（２件） 

  (2) 農地法第４条第１項第７号の規定による農地転用届出について（１件） 

  (3) 農地パトロールについて 

  (4) 行政視察について 

  (5) 都市農地の貸借の円滑化に関する法律に基づく利用状況報告について  

  (6) 東京都農業会議及び北多摩地区農業委員会連合会の役員について  

  (7) 武蔵野市農業振興基本計画の改定について  

  (8) 農家見学会について 

  (9) 第63回企業的農業経営顕彰候補者の推薦について  

  (10) 台風等による農業被害報告について  

  (11) 農産物品評会について 

  (12) その他 会議等日程 

 

５ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 後 藤 幸 治 君 

３番 森 田 茂 紀 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 北 沢 俊 春 君 ６番 下 田 誠 一 君 

７番 榎 本 英 明 君 ８番 土屋美恵子 君 

９番 中 村 健 二 君 10番 大 谷 壽 子 君 

11番 髙 橋 栄 治 君 12番 吉 野 憲 二 君 

13番 坂 本 和 人 君 14番 櫻 井 義 則 君 

 

６ 欠席委員  なし 

 

７ 委員以外の出席者  なし 

  



８ 事務に従事した職員 

局 長 吉 崎 勝 哉 君 

係 長 合 田 宇 宏 君 

主 任 花 木 賢 太 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 

 

 

事務局長  ただいまより令和５年第３回農業委員会通常総会を開

催したいと存じます。 

 それでは、会長、お願いいたします。  

 

会長  ただいまより、農業委員会通常総会を開催いたしま

す。 

 本日は総会ですので、事務局より会議の成立について

の報告をお願いします。 

 

事務局長 

 

 本日は14名中13名の出席をいただいておりますので、

農業委員会等に関する法律第27条第３項の規定により、

有効に成立していることを報告いたします。  

 

会長  本日は、１名の委員が遅れて出席される予定なので、

欠席者はおりません。 

 

 署名委員は、４番松本委員、５番北沢委員にお願いし

ます。 

 

 なお、本日は、閉会後に農産物品評会の会場候補地の

下見がございますので、農業委員会でスムーズな審議が

できるよう、ご協力お願いします。  

 

 それでは、議事に入ります。 

 議案第10号 特定農地貸付けの変更承認申請について 

を上程します。 

 事務局の説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

  

会長  以上について、何か質問等はございますか。  



    〔質疑なし〕 

 

会長  では、質疑がないようなので、お諮りします。 

 議案第10号に賛成の方は、挙手をお願いします。  

 

    〔挙手の確認〕 

 

会長  全員賛成ですので、本案は可決しました。  

 

続きまして、協議・報告事項に入ります。  

（１）引き続き農業経営を行っている旨の証明につい

て 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

11番 髙橋委員  ８月６日に松本委員と現地を見に行った。枝豆、サト

イモなど栽培されており、適切に管理されていた。 

 

14番 櫻井委員  ８月14日に本人立ち合いのもと確認した。サトイモ、

ニンジンなど栽培されており、非常にきれいに整備され

ていた。 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

現地確認の詳細な判断の部分について何かご意見など

ありますか。 

 

13番 坂本委員 気になる部分があれば、農地パトロールの時にみんな

で考えればよいのではないかと思う。  

 

会長  続きまして、 

（２）農地法第４条第１項第７号の規定による農地転

用届出について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  



３番 森田委員 資料の５ページに１箇所、面積の単位が抜けている箇

所がある。 

 

会長 事務局にて修正します。 

 

 続きまして、 

（３）農地パトロールについて 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

14番 櫻井委員  貸借をしている農地について、耕作地全体を見るの

か、耕作者ごとに見るのか、どのようにすればよいか。  

 

事務局  耕作者中心で見ていただければと思う。  

 

会長  それでは、各地区に分かれて９月26日から10月10日頃

までの日程を決めてください。 

 

    〔各地区打合せ〕 

 

事務局  各地区の第一候補日は次のとおり。 

 第１地区は９月26日午後、第２地区は継続協議、第３

地区は10月５日の午後、第４地区は10月３日の午前、第

５地区は９月26日午後。 

 これを基に事務局の配置を行い、担当職員より各委員

へ決定したものを連絡する。 

 

会長  続きまして、 

（４）行政視察について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 



   〔質疑なし〕 

 

続きまして、 

（５）都市農地の貸借の円滑化に関する法律に基づく

利用状況報告について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

 続きまして、 

（６）東京都農業会議及び北多摩地区農業委員会連合

会の役員について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

   

会長  以上について、何かご意見・ご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

続きまして、 

（７）武蔵野市農業振興基本計画について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

  

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

続きまして、 

（８）農家見学会について 

事務局より説明を求めます。 

 



事務局    〔事務局説明〕 

  

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

11番 髙橋委員  ほ場主は当日会場にいなければならないのか。ほ場主

から説明などを行うのか。また、開催時間帯に参加者は

バラバラで来るのか。 

 

事務局  参加者の受付時間が決まっている。ほ場主は会場で収

穫体験の説明を行い、実際に収穫してもらう。農家によ

っては収穫した野菜の後処理なども体験する。２種類以

上の野菜を収穫し、合間に農業や農家に関する質問に答

えていただく。質問は事前に事務局で取りまとめたもの

と、当日参加者からいただいたものを織り交ぜる。 

 

12番 吉野委員  小学校低学年が対象となると、話をするといってもど

れくらい理解できるかどうか。１時間半というまとまっ

た時間でもあり、難しい話ばかりするわけにもいかない

ので体験を中心に、話を準備する必要があると思う。 

 

事務局  最終的には、参加して楽しかったと言っていただけれ

ばよいのではないかと思う。 

 

５番 北沢委員  農業委員会の活動として報告するのか。  

 

事務局 「むさし農」には広報活動として記事を掲載する。 

 

５番 北沢委員 参加者に評価の確認やアンケートはとるのか。 

 

事務局 参加者の中には後日感想をいただける場合もある。 

 

会長  続きまして、 

（９）第63回企業的農業経営顕彰候補者の推薦につい

て 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

 



２番 後藤会長

職務代理者 

 武蔵野市としては相続の関係による農地の減少や年齢

など要件のハードルがあり、推薦条件に該当者する方が

少ないのが現状。会長や事務局と打ち合わせの上、現在

２名の候補者が上がっている。先日北沢委員と２名の候

補者の現地調査を行ったので、北沢委員より報告をお願

いします。 

 

５番 北沢委員 候補者の現地調査を行いました。●●については、も

う少し経過を見た方が良いのではないかと思う。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 

北沢委員の報告を踏まえて、案は２点。案１は、企業

的顕彰に●●を推薦、●●は状況の良い時に推薦。案２

は、今回は武蔵野市では企業的顕彰は該当者なし、後継

者顕彰のみ。来年以降は一年ごとに順番にひとりずつ推

薦。今後の流れを踏まえて皆さまに相談したい。 

 

11番 髙橋委員  企業的顕彰も後継者顕彰も推薦しない場合、武蔵野市

の農業委員は表彰式に参加しなくても良いのか。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 

 農業者大会の一環として表彰式がある。それぞれ地元

での表彰式がないということは考えられる。 

12番 吉野委員  要件もあるので、北沢委員の意見の通り先を見据えた

展望もある、後藤会長職務代理者の案でよいのでは。  

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 

 今後、後継者顕彰に推薦できる候補者がいなくなり、

企業的顕彰が多くなる。今年は後継者を推薦して来年は

企業的を順番に推薦する方法もある。農地の減少もある

ので推薦できる時に推薦するという意見もある。今後３

年間の流れを皆さまにご相談したい。  

 

９番 中村委員 順番が良いと思う。後継者は少ないし企業的はほとん

どの人が受賞している。条件はあるが順番に推薦するの

が良いと思う。 

 

14番 櫻井委員  案２が良いと思う。規定も多少は変化していくのでは

ないかという考えもある。農業委員としてひとりひとり

責任を持って採決を取る必要がある。 



10番 大谷委員  年齢や収入などの要件が厳しいが、農業会議での緩和

などの方向性はあるのか。 

 

会長  課題として上がるが、難しい。 

 

５番 北沢委員  会長が北多摩地区農業委員会連合会の会長になって、

農業会議での発言力も増していくと思う。要件の緩和な

どが徐々にあるのではないか。武蔵野市から推薦者がい

て、皆でお祝いできる形が良いと思う。 

 

12番 吉野委員  現場を専門家が見た上で、その結果を踏まえて会長や

後藤会長職務代理者が判断されている。数年先を見据え

るのは賛成。武蔵野市農業委員会として、この時期にこ

の候補者を推薦する理由をきちんと公的に示せることが

大事だと思う。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 

 では、今年は後継者顕彰を一人推薦して、来年以降は

企業的顕彰に一人ずつ候補者を選びたいと思うがいかが

でしょうか。 

 

    〔異議なし〕 

 

会長  続きまして、 

（10）台風等による農業被害報告について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

  

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 

14番 櫻井委員  数年前に訓練をしたが、支部長や農業委員も変わった

のでポイントを絞って実際に訓練をするのはどうか。  

 

事務局 

 

では、予告なしに今月または来月上旬に訓練をとして

実施させていただきます。 

 

会長  続きまして、 

（11）農産物品評会について 



事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。  

 実行委員会に参加した松本委員から何かございます

か。 

 

４番 松本委員  会場を見学したが、芝生の上を使用できるかによっ

て、キッチンカーの配置をどの辺りにするのか考える必

要があると思う。北側のゲートからの搬入となると時間

がかかるのではないかと思う。 

 

会長  最後に（12）その他 会議等日程 事務局より説明を

求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  武蔵野市では、特別に肥料の高騰による補助がある。

皆さまにはぜひ肥料・資材を購入したら申請するように

呼びかけをお願いしたい。 

 

９番 中村委員 資材について同市の案内で寒冷紗の記載があったと思

うが、どのくらいの範囲のものまで購入して良いのか。

ハウスの中の全体にかける寒冷紗も対象となるのか。 

 

事務局 基本的にはかなり広範囲を取り扱う予定。ＪＡで種別

の区分けがされている。保温資材、包装資材、肥料な

ど、すべて該当するように現在最終調整をしているの

で、ＪＡに確認してほしい。 

 

会長  最後に委員の皆様や事務局から何かございますか。  

 

 特になければ、以上をもちまして、本日の通常総会を

終了いたします。ご協力ありがとうございました。  

 

                       閉会時刻 午前11時10分 

 


